
Com as convenções
realizadas, nomes dos
candidatos homologados e
pedidos de registros feitos
à Justiça Eleitoral, foi dada
a largada para as eleições
deste ano em Goioerê e
também na região.Em
Goioerê, município sede da
Comarca, quatro candidatos
estão colocados: Betinho
Lima do PSD; ‘Brito da
Saúde’ do DEM e Pedro
Coelho do Cidanania. Paulo
Novaes tenta disputar pelo
PDT, mas a Justiça Eleitoral
não reconheceu sua filiação
ao partido. PÁGINA 02
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Foi sancionada sem ve-
tos pelo presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro, a
lei de redistribuição do Im-
posto Sobre Serviços de
Qualquer Natureza (ISS-
QN). A medida beneficiará
os 25 municípios da Com-
cam com a distribuição to-
tal de recursos estimada em
R$ 7.945.181,00.  Os
dados são da Confedera-
ção Nacional dos Municí-
pios (CNM). De acordo
com os números, na Co-
marca, Goioerê é o municí-
pio que mais vai receber
recursos deste imposto: R$
669.272,00. Em seguida
vem Moreira Sales, cuja
previsão é de receber R$
157.145,00.

Goioerê terá R$ 669 mil
com nova lei do ISSQN

Foi dada a largada para
as eleições em Goioerê

A prefeitura de
Quarto Centenário
segue investindo
recursos próprios para
a realização de obras e
serviços para a
comunidade.Na sexta-
feira, a equipe da
Secretaria de Obras

Quarto Centenário: recape asfáltico
com recursos próprios da prefeitura

realizou serviços de
recape asfáltico em
várias ruas da sede do
município.De acordo
com o prefeito Reinaldo
Krachinski, os serviços
foram realizados com
recursos próprios do
município.

Considerada a mai-
or produtora de tilá-
pias da América Lati-
na, a Copacol avança
na conquista de no-
vos mercados e agora
inicia a exportação de
filés resfriados para
os Estados Unidos.A

Copacol inicia exportação de tilápia
 resfriada aos Estados Unidos

terceira carga do produ-
to será transportada na
próxima semana até Mi-
ami, onde chega até re-
d e s
supermercadistas.Os
embarques são sema-
nais com metas de cres-
cimento.
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Acontece nesta quar-
ta-feira, às 20 horas, a
Audiência Pública para
apresentação das metas
fiscais do 2º quadrimes-
tre de 2020. O evento
será na Câmara de Vere-
adores e está sendo
organizado pela
prefeitura.De acordo

Audiência Pública sobre as metas
fiscais acontece nesta quarta-feira

com a secretária de Fa-
zenda do município,
Raíssa Natani, o Rela-
tório de Cumprimento
de Metas Fiscais e ou-
tros materiais de apre-
sentação, serão dispo-
nibilizados para acesso
de todo o público pre-
sente. PÁGINA 03
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Foi dada a largada para
as eleições em Goioerê

Com as convenções
realizadas, nomes dos
candidatos homologados e
pedidos de registros feitos à
Justiça Eleitoral, foi dada a
largada para as eleições deste
ano em Goioerê e também na
região.

Em Goioerê, município
sede da Comarca, quatro
candidatos estão colocados:
Betinho Lima do PSD; ‘Brito
da Saúde’ do DEM e Pedro
Coelho do Cidanania. Paulo
Novaes tenta disputar pelo
PDT, mas a Justiça Eleitoral
não reconheceu sua filiação
ao partido.

ADESIVAÇO:  O
primeiro candidato a colocar
a campanha na rua em
Goioerê, foi Betinho Lima, que
realizou um adesivaço na
manhã deste domingo.

De acordo com os
organizadores do evento, mais
de 150 veículos foram
adesivados.

‘Brito da Saúde’ gravou
um vídeo para as redes sociais,
tendo ao seu lado o candidato
a vice Agilson Flausino. Pedro
Coelho publicou postagens
também.

CANDIDATOS A
VEREADOR:  Pelo menos
103 candidatos estão na
disputa por uma vaga na

O candidato Betinho Lima realizou o chamado adesivaço no domingo de manhã
Câmara Municipal de
Goioerê. A maioria dos
partidos lançou chapa
completa com 14 candidatos.
Outros não conseguiram
número suficiente.

CÁLCULO: - Até 2018,
o número de cadeiras que cada
partido poderia ter na Câmara
Municipal considerava os
votos obtidos pela coligação
da qual o partido fazia parte.
Assim algumas siglas
menores, em troca de apoio,

negociavam os cargos de vice.
A partir destas eleições, o

cálculo para vagas
parlamentares é feito através
da votação recebida pelo
partido de forma isolada.

REGIÃO: Em relação às
eleições na região, pela
primeira vez na história, o
município de Moreira Sales
terá candidato único para
prefeito. Rafael Bolacha,
prefeito atual, está no páreo
pela reeleição.

Em Quarto Centenário
quatro candidatos estão
colocados: ‘Neguinho do
Açougue’ do PSDB; Akio
Abe do PSD; Professor
Ricardo e Macarrão do
Cidadania.

Em Rancho Alegre
D’Oeste dois candidatos vão
disputar a prefeitura: Ângela
Fioroto do PSB e Aristeu
Ceniz do PSDB. É o município
onde a disputa promete ser a
mais acirrada na região.

Quarto Centenário: recape asfáltico
com recursos próprios da prefeitura

A prefeitura de Quarto
Centenário segue investindo
recursos próprios para a
realização de obras e serviços
para a comunidade.

Na sexta-feira, a equipe
da Secretaria de Obras
realizou serviços de recape
asfáltico em várias ruas da
sede do município.

De acordo com o prefeito
Reinaldo Krachinski, os
serviços foram realizados
com recursos próprios do
município.

Entre as ruas beneficiadas
com os serviços realizados
pela administração, estão a
Manoel Pires, Bartolomeu
Bueno e a rua José Messias
Dória.

“Fizemos a lição de casa,
cortando custos e
organizando a prefeitura para
poder investir em melhoria Os serviçso foram realizados com recursos próprios da prefeitura

para a população”, disse
Krachinski.

O prefeito lembra que nos
próximos dias novas ruas
serão recapeadas, todas com

recursos do próprio
município. “Quero aqui
parabenizar toda equipe e
em especial nossos
funcionários que estão à
frente deste trabalho” –
destacou o prefeito.

Fronteiras abertas
O chanceler paraguaio,

Antonio Rivas Palacios,
adiantou que a data de
reabertura das fronteiras será
decidida e anunciada em
conjunto entre os presidentes
Jair Bolsonaro (Jair
Bolsonaro) e do Paraguai
(Mário Benitez). "Portaria
brasileira que ampliou o
fechamento de fronteira por
mais 30 dias não vai afetar o
planejamento de reabertura
gradual das fronteiras. A
abertura pode demorar um
pouco mais por conta do
sistema de passe fronteiriço,
chamado de cidades
gêmeas” ressaltou.

Transparente
O Tribunal de Contas do

Estado divulgou o índice de
transparência das prefeituras
do Paraná, quanto às ações e
políticas adotadas para o
enfrentamento ao novo
coronavírus. A análise dos
portais da transparência foi
feita entre agosto e setembro.
Na avaliação Cianorte,
Maringá, Pato Bragado e
Pinhais, estão com com 100%
na aferição.

No oeste
Santa Terezinha de Itaipu,

no oeste do Paraná, ficou em
5º lugar no ranking de
transparência. A cidade
atingiu o resultado com índice
de 97% em transparência.
Foram analisados pelo TCE
vários pontos relacionados
aos atos de publicidade
durante a pandemia, entre
eles a disponibilidade de
endereços e informações de
contato para o atendimento
médico de casos suspeitos
ou confirmados de covid-19

Propaganda eleitoral
Foi dada a largada para

período eleitoral. Agora, os
candidatos a prefeito e a
vereador podem pedir votos
aos eleitores. No Paraná,
foram registrados cerca de

Sem sentido
O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB) disse que “não

há sentido algum” o governo federal insistir na adoção da
concessão onerosa com limite de desconto no valor da tarifa
no novo modelo de pedágio a ser implantado no Paraná a
partir de 2021. “Os paranaenses querem uma tarifa muito mais
baixa. Não há sentido algum em adotar um modelo que limite
os descontos e adote a cobrança de outorga”, disse.

36 mil pedidos de registro de
candidaturas, entre os cargos
de prefeito, vice-prefeito e
vereador.

Candidatos
O TSE registrou até o

momento 517.786
solicitações de candidatos
para concorrer nas eleições
municipais de 2020. Desse
total, 18.416, (3.83%)
concorrem ao cargo de
prefeito; 18.436 (3.83%) ao
de vice-prefeito e 480.934
ao de vereador.

A caminho
O líder do governo na

Câmara dos Deputados,
Ricardo Barros (PP),
afirmou que tanto a proposta
do novo carro-chefe dos
programas sociais do
governo federal a de
reforma tributária foram
fechadas e encaminhados ao
presidente Jair Bolsonaro e
a líderes partidários.

Tendência
A proposta da reforma

tributária é reduzir os
encargos sobre a contratação
formal de empregados, a
chamada desoneração da
folha de pagamentos.Para
isso, a ideia é reduzir essas
cobranças e, em substituição,
criar um novo imposto. Mas
a tendência é o Congresso
derrubar o veto e decidir pela
prorrogação da desoneração
dos 17 setores até do fim de
2021.

Cuidados
O presidente do TSE,

ministro Luís Roberto
Barroso, fez o alerta sobre a
necessidade de manter os
cuidados contra a covid-19
durante toda a eleição. O
ministro citou que, além dos
cuidados de higiene, deve
ser evitada a distribuição de
materiais impressos.
Barroso falou ainda sobre
as disseminação de fake
news durante a campanha.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Município de Goioerê  vai receber
 R$ 669 mil com nova lei do ISSQN

Foi sancionada sem
vetos pelo presidente da
República,  Jair
Bolsonaro,  a lei  de
redistribuição do
Imposto Sobre Serviços
de Qualquer Natureza
(ISSQN). A medida
beneficiará os 25
municípios da Comcam
com a distribuição total
de recursos estimada em
R$ 7.945.181,00. Os
dados são da
Confederação Nacional
dos Municípios (CNM).

De acordo com os
números, na Comarca,
Goioerê é o município
que mais vai receber
recursos deste imposto:
R$ 669.272,00. Em
seguida vem Moreira
Sales, cuja previsão é de
receber R$ 157.145,00.
Quarto Centenário
aparece na sequência
com R$ 97.394,00 e
Rancho Alegre D’ Oeste,
que tem previsão de

Fachada da prefeitura de Goioerê: mais recursos nos cofres da prefeitura

receber R$ 58.757,00.
Pela lei, a partir do

ano que vem, 33,5%
desse tr ibuto serão
arrecadados na origem e
66,5% no destino. Já em
2022, 15% ficarão na
origem e 85% no
município do domicílio
do tomador do serviço e

em 2023, 100% do ISS
será recolhido
integralmente ao
destino.

De acordo com o
governo federal ,  a
medida tem como
objetivo evitar dupla
tributação (na origem e
no destino) e vai

beneficiar os menores
municípios, que não
sediam as grandes
empresas. 

A cidade em que o
gasto for realizado é que
decidirá se ficará com o
ISS correspondente. O
prestador do serviço tem
até o 25º dia do mês para

Audiência Pública sobre as metas
fiscais acontece nesta quarta-feira

Acontece nesta quarta-
feira, às 20 horas, a Audiência
Pública para apresentação
das metas fiscais do 2º
quadrimestre de 2020. O
evento será na Câmara de
Vereadores e está sendo
organizado pela prefeitura.

De acordo com a
secretária de Fazenda do
município, Raíssa Natani, o
Relatório de Cumprimento de
Metas Fiscais e outros
materiais de apresentação,
serão disponibilizados para
acesso de todo o público
presente.

Por causa da pandemia
do coronavírus, a prefeitura
orienta que todas as pessoas
que forem participar do
evento, deverão estar usando
máscara, bem como haverá
no local, de fácil acesso, álcool
em gel para a utilização dos
participantes.

Outra orientação, diz
respeito ao preparo do
ambiente de forma
antecipada, de forma a manter
o distanciamento social de no
mínimo dois metros.

A secretária Raíssa Natani: audiência para apresentar números

VALORES POR MUNICÍPIO NA REGIÃO

Altamira do Paraná - R$ 27.411,00
Araruna - R$ 266.553,00
Barbosa Ferraz - R$ 123.366,00
Boa Esperança - R$ 121.214,00
Campina da Lagoa - R$ 284.338,00
Campo Mourão - R$ 3.029.090,00
Corumbataí do Sul - R$ 31.388,00 
Engenheiro Beltrão - R$ 286.339,00
Farol - R$ 67.466,00
Fênix- R$ 76.892,00
Goioerê - R$ 669.272,00
Iretama - R$ 143.405,00
Janiópolis - R$ 81.660,00
Juranda - R$ 237.900,00
Luiziana - R$ 162.338,00
Mamborê - R$ 392.069,00
Moreira Sales - R$ 157.145,00
Nova Cantu - R$ 101.247,00
Peabiru - R$ 195.117,00
Quarto Centenário - R$ 97.394,00
Quinta do Sol - R$ 89.946,00
Rancho Alegre D’ Oeste - R$ 58.757,00
Roncador - R$ 210.257,00
Terra Boa - R$ 298.627,00
Ubiratã - R$ 735.990,00
Fonte: CNM (Confederação Nacional dos Municípios)

conferir os tributos,
seguinte à prestação do
serviço, e proferido por

meio de um sistema
eletrônico unificado
para todo o Brasil.
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Inscrições para curso da ACIG
se encerram nesta quarta-feira

Tem encerramento
nesta quarta-feira, as
inscrições para o curso
de vendedor, que será
totalmente gratuito para
os participantes. O curso
está sendo oferecido pelo
Sindicam – Sindicato
Patronal do Comércio,
com apoio da ACIG –
Associação Comercial de
Goioerê.

De acordo com Márcia
Moreira, secretária
executiva da ACIG, o
objetivo do curso é
promover e vender
mercadorias, produtos e O presidente da ACIG, Alexandre Cândido: curso dos mais importantes

serviços no varejo e
atacado de todos os
setores da economia,
presencialmente através
do sistema online.

Ela cita que as aulas
serão ao vivo com o curso
sendo iniciado no
próximo dia 5 de outubro
e encerrado no dia 16 do
mesmo mês. As aulas
serão ministradas de
segunda a sexta-feira, das
19 às 22 horas.

Para participar, o
interessado deve ter no
mínimo 16 anos
completos e ter

Considerada a maior
produtora de tilápias da
América Latina, a Copacol
avança na conquista de
novos mercados e agora
inicia a exportação de filés
resfriados para os Estados
Unidos.

A terceira carga do
produto será transportada
na próxima semana até
Miami, onde chega até redes
supermercadistas. Os
embarques são semanais
com metas de crescimento.

Na quinta-feira passada,
os clientes norte americanos
receberam a segunda
remessa de filés de tilápia
Copacol. “Iniciamos a
exportação, com excelente
aceitação do nosso produto.
A exportação do nosso filé
de tilápia proporciona ao
nosso cooperado melhores
oportunidades para o
futuro”, afirma o presidente

Copacol inicia exportação de tilápia
 resfriada aos Estados Unidos

da Copacol, Valter Pitol.
Em apenas 48 horas,

após o abate na unidade
industrial, o filé já está
disponível aos consumidores
nos supermercados norte-
americanos. “Esse é um
passo importante na
conquista pelo mercado
externo. Já possuímos uma
atuação consolidada em
todo o Brasil, devido nossa
qualidade e sabor, e agora
alcançamos novos
patamares valorizando ainda
mais a marca Copacol, que
já atua com outros produtos
em mais de 60 países”,
ressalta Valdemir Paulino
dos Santos, superintendente
comercial Copacol.

CERTIFICAÇÃO
A certificação BAP (Best

AquaculturePractices) que
assegura as boas práticas
de aquicultura, na unidade

industrial, torna-se um
diferencial da Cooperativa
no mercado externo. Para
obter o reconhecimento
houve a comprovação do
compromisso da empresa
com o meio ambiente, a
integridade social, a saúde
do animal e do consumidor.

A certificação BAP é
voltada exclusivamente para
produção aquícola e pode
ser realizada na produção
no campo, fábricas de
rações, incubatórios e
plantas de processamento.
No Brasil a Copacol é a
primeira planta de
processamento a ser
certificada entre as
cooperativas.

“Passamos por um longo
período de estudo de
mercado e concorrência,
adequação de produção e
ajuste logístico para
chegarmos até este

momento. A certificação
BAP possibilitou nossa
entrada no mercado
externo”, explica Genézio
Clemente Junior, gerente de
comércio exterior Copacol.

SATISFAÇÃO
Os rigorosos controles

de qualidade desde a

Exportação será feita para os Estados Unidos

produção, passando pela
industrialização até a
comercialização são
apontados como fatores
determinantes pela escolha
da marca Copacol.

“Buscamos um parceiro
a longo prazo que nos
ofereça um produto de
qualidade e em grande

volume. Identificamos nas
visitas feitas a Copacol os
critérios exigidos. Além
disso, a empresa é rápida e
eficaz no processo de
produção, mantendo sempre
o alto padrão do produto”,
diz YanicBertiniAnieri,
representante da empresa
parceira da Copacol.

concluído o ensino
fundamental.   Os
interessados em
participar poderão se
inscrever através do link:
https://www.pr.senac.br/
c u r s o s /
?uep=11&tc=202000099
( p a l a v r a - c h a v e :
SINDICAM).

É importante destacar
que as vagas são limitadas
e obedecem aos critérios
de seleção do Programa
Senac Gratuidade. Mais
detalhes pelo WhatsApp
44 98456-4525 ou pelo
telefone 44 3518-5600.

Exportação de tilápia
Considerada a maior

produtora de tilápias da
América Latina, a Copacol
avança na conquista de
novos mercados e agora
inicia a exportação de filés
resfriados para os Estados
Unidos. A terceira carga do
produto será transportada
na próxima semana até
Miami, onde chega até
redes supermercadistas. Os
embarques são semanais
com metas de crescimento.
Na quinta-feira passada, os
clientes norte-americanos
receberam a segunda
remessa de filés de tilápia
Copacol. “Iniciamos a
exportação, com excelente
aceitação do nosso produto.
A exportação do nosso filé
de tilápia proporciona ao
nosso cooperado melhores
oportunidades para o
futuro”, afirma o presidente
da Copacol, Valter Pitol.

Selo Sesi
Contribuindo para o

reconhecimento de boas
práticas corporativas
alinhadas aos Objetivos de
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável (ODS)
elencados pela ONU em
2015, o Sistema Fiep

promove a 5ª edição do Selo
Sesi ODS. O edital de 2020
está com inscrições abertas
até o dia 9 de outubro e é
destinado a instituições de
ensino, organizações da
sociedade civil, indústrias,
poder público e outras
empresas. Participação é
gratuita e aberta a todos os
tipos de empresas. Neste ano,
a certificação traz um tema
específico: “Boas Práticas
Relacionadas à Prevenção da
COVID-19 e ações pós-
pandemia”. Para consultar o
edital de seleção do Selo Sesi
ODS 2020 e saber mais sobre
os ODS, acesse
www.portalods.com.br.

Ibama + ICMBio
A fusão do Instituto

Brasileiro do Meio Ambiente
e dos Recursos Naturais
Renováveis (Ibama) e do
Instituto Chico Mendes de
Biodiversidade (ICMBio) será
analisada pelo Ministério do
Meio Ambiente (MMA).
Tema recorrente na pauta do
governo federal, essa
possibilidade vinha sendo
rejeitada até o fim do ano
passado, mas agora entrou na
agenda. O prazo para estudar
o plano de fusão dos órgãos é
de até 60 dias. O pedido foi

feito pelo ministro do Meio
Ambiente, Ricardo Salles. O
grupo que será responsável
por elaborar a análise será
formado por servidores do
Ibama, do ICMBio e do
MMA. O ICMBio é o órgão
federal responsável pelas
unidades de conservação
federal e foi criado em 2007,
a partir da cisão de uma área
do Ibama. A autarquia cuida
de 334 unidades protegidas
em todo o País.

Carne barata
Um levantamento do

Centro de Inteligência da
Carne Bovina (CiCarne) da
Embrapa verificou o
desempenho dos vinte maiores
exportadores de carne bovina
fresca, resfriada e congelada.
Os pesquisadores
observaram quantidade e
agruparam de acordo com
volume exportado e preço
cobrado. O resultado do Brasil
fica bem abaixo de seus
principais concorrentes.  A
carne brasileira aparece como
de preço baixo e quantidade
alta.  O país foi o maior
exportador em volume, com
1,56 milhões de tonelada
equivalente carcaça (TEC),
mas os preços pagos ficaram
entre 27% e 41% mais baixo

do que a concorrência, em
uma média de US$ 4,17 por
kg. No topo estão EUA (US$
7,17) e Austrália (US$ 5,76).
O estudo sugere que estes
países têm baixa eficiência
produtiva e precisam elevar
esse aspecto para ter margens
de lucro maiores.

Nova parceria
Em um ano marcado pela

alta nas exportações do setor
para o mercado asiático, a
Associação Brasileira de
Proteína Animal (ABPA) em
parceria com a Agência
Brasileira de Promoção de
Exportações e Investimentos
(Apex-Brasil) fomentará
novas oportunidades de
negócios para o setor
produtivo durante a SIAL
China, um dos mais
importantes eventos da área
de alimentos, que acontecerá
entre os dias 28 e 30 de
setembro, em Xangai. Com
espaço exclusivo no evento,
a ABPA divulgará aos
visitantes informações em
formato digital em QR Codes
espalhados por meio da
plataforma “Brazilian Poultry
and Pork” – hotsite que reúne
informações sobre as
medidas tomadas pelo setor
durante a pandemia, os
cuidados entre a produção e
o meio ambiente, e ainda,
informações sobre a
qualidade e o sabor dos
produtos brasileiros.

Crédito cai
A demanda das empresas

por crédito caiu 6% em agosto
na comparação com o mesmo
mês do ano passado, de acordo
com o indicador da Serasa
Experian. Foi o segundo mês
consecutivo de queda. Na
análise por porte, as micro e
pequenas empresas
registraram o maior recuo
(6,1%), seguidas das médias
(4,7%) e grandes (1,5%). Por
região, o indicador mostra que
apenas o Norte apresentou
alta, de 0,3%. A maior queda
foi verificada no Sudeste
(8,1%), seguido de Sul (4,5%)
e Nordeste e Centro-Oeste,
com recuo de 4,3% cada.
Quando considerado o setor,
a indústria foi o segmento que
apresentou maior recuo, de
7,8%. Comércio teve a menor
retração, de 5,6%.

Carteira de crédito
O saldo consolidado do

crédito em agosto no país
deverá apresentar alta
mensal de 1,5%, e de 11,6%
na variação de 12 meses,
segundo dados da Pesquisa
Especial de Crédito da
Federação Brasileira de
Bancos (Febraban),
divulgada na última sexta-
feira, 25. Caso a estimativa
do levantamento seja
confirmada pelo BC, a
variação anual registrada em
agosto será a maior desde
novembro de 2014, de 11,7%.
Em julho, a expansão foi de
11,3%. O levantamento
mostra que, em volume, a
carteira de crédito deve subir,
em agosto, para R$ 3,72
trilhões, equivalente a cerca

de 52% do Produto Interno
Bruto, maior resultado
desde o primeiro semestre
de 2016. “As estimativas
de nossa pesquisa, se
confirmadas, mostrarão
uma retomada mais
consistente da atividade
econômica e do consumo
das famílias”,  disse o
presidente da Febraban,
Isaac Sidney.

Infraestrutura
Os aportes em

infraestrutura deverão
somar R$ 124,6 bilhões em
2020, quase igual aos R$
121,4 bilhões de 2019,
conforme estudo da Inter.B
Consultoria. O quadro foi
agravado pela recessão
causada pela covid-19. A
empresa estima que a
pandemia poderá diminuir o
valor deste ano em torno de
10% na comparação com as
projeções pré-covid-19 – ou
seja, cerca de R$ 12 bilhões
deixarão de ser investidos
por causa de interrupções
ou adiamentos de planos.
Pela projeção, os
investimentos em
infraestrutura atingirão
1,77% do Produto Interno
Bruto – bem longe do que
seria considerado ideal. Nas
contas da Inter.B, o Brasil
precisaria investir, por ano,
4,24% do PIB em estradas,
portos, ferrovias, linhas de
transmissão, saneamento e
telecomunicações. Se esse
porcentual fosse atingido,
significaria o desembolso de
R$ 174 bilhões só neste ano.

https://www.pr.senac.br/
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Estado quer ampliar crédito para
cooperativas da agricultura familiar

O Paraná conta hoje com
179 pequenas cooperativas da
agricultura familiar, que
congregam 41.542 associados,
e 517 associações da
agricultura familiar com 25 mil
integrantes. Juntas elas
faturaram no último ano R$
500 milhões. O fortalecimento
dessas instituições, a exemplo
do que ocorreu com as grandes
cooperativas paranaenses na
década de 60, passa pelo
acesso ao crédito e
financiamento a investimentos.

Essas questões foram
temas de encontro virtual
promovido pela Secretaria da
Agricultura e Abastecimento,
por meio do programa Coopera
Paraná, na última sexta-feira
(25). Mais de 100 pessoas
participaram ativamente da
discussão online. Atualmente,
o maior entrave a esse crédito
passa pelas dificuldades de
garantias de pequenas
cooperativas e associações e
que muitas vezes podem ser
substituídas por alternativas
que hoje são aceitas pelas
instituições financeiras.

O secretário da Agricultura
e do Abastecimento, Norberto
Ortigara, falou sobre uma ação
mais agressiva de crédito para
atender a agricultura familiar
por parte das instituições do
Governo do Paraná, como a
Agência de Fomento e o Banco
Regional de Desenvolvimento
do Extremo Sul (BRDE). “É
uma determinação do
governador Carlos Massa
Ratinho Júnior que o Estado
do Paraná promova uma ação
mais ousada de crédito e
políticas de redução do custo
do dinheiro”, disse.

Segundo Ortigara, será
encaminhado para a Casa Civil
adequações da Lei de
Subvenção Econômica,
introduzindo o conceito de juros
zero que pode chegar no
máximo a 3% para projetos
bem estruturados nas áreas de
olericultura, frutas, flores, leite,
carnes, peixe, erva mate,
pinhão, seda, café,
agroindústria familiar,
cooperativas da agroindústria
familiar e apoio à irrigação e a
energias renováveis.
Concomitante a essa iniciativa
será encaminhada à
Assembleia Legislativa do
Estado o Orçamento para 2021
que propõe apoio financeiro às
cooperativas da agricultura
familiar que precisam de
capital para se estruturarem.
“Com o programa Coopera
Paraná queremos ajudar essas
instituições a se solidificarem
e promover um avanço
importante para gerar emprego
e renda no Estado”, afirmou.

O secretário lembrou que a
Coamo, uma das maiores
cooperativas do Brasil, hoje
fatura cerca de R$ 17 bilhões
por ano e a Cvale, outra grande
cooperativa paranaense, fatura
cerca de R$ 11 bilhões por
ano. “E elas começaram
pequeninas há mais de 50 anos,
também com a ajuda do
Estado. Hoje vivem como
grandes organizações que
são”, disse ele. “Para isso é
preciso se estruturar e ter uma
construção permanente, que
certamente vai ampliar e muito
as chances de sucesso para
essas cooperativas da
agricultura familiar que estão
hoje sendo atendidas pelo
programa Coopera Paraná”.

EXITOSAS - Durante a
Webinar foram apresentadas
as experiências exitosas de
duas cooperativas da
agroindústria familiar, do Rio
Grande do Sul e do Paraná,
que superaram as dificuldades,
tiveram acesso ao crédito e
hoje estão em ritmo de
expansão de seus negócios.

A Cooperativa de Produção
Agropecuária Nova Santa Rita
(Coopan/RS) colocou a
produção armazenada em
garantia de um empréstimo

obtido a 5,5% ao ano. Essa foi
a alternativa encontrada pela
cooperativa para
complementar os recursos
necessários a conclusão das
obras de modernização de um
abatedouro de suínos, cujo
valor total ficou em R$ 11
milhões.

A Cooperativa
Agroindustrial da Lapa
(Coopersui/PR) recorreu ao
financiamento aos produtores
para financiar uma fábrica de
ração para os suinocultores
integrados e também a
industrialização do feijão com
a aquisição de máquinas de
beneficiamento e de
empacotamento.

Cerca de 80% dos sócios
da Coopersui são da
agricultura familiar e a
cooperativa conseguiu, junto
ao BRDE, o financiamento
com base nas cotas partes dos
associados, o que gera mais
comprometimento dos sócios.
Com a industrialização do
feijão, a cooperativa pretende
baixar os custos dos associados
e proporcionar melhor renda

BONS PROJETOS - A
Webinar foi conduzida pelos
técnicos Jefferson Vinicius
Meister, do Departamento de
Desenvolvimento Rural
Sustentável (Deagro) da
Secretaria da Agricultura e
Abastecimento, e o assessor
técnico da Unicafes Nacional,
Alcidir Mazuti Zanco.

Participaram os
representantes das instituições
financeiras BRDE, Carmem
Truite, e o diretor
administrativo da Cresol/
Baser, Adnan Francisco Kielb,
que falaram da necessidade
de as cooperativas terem bons
projetos, boa governança e boa
gestão para conquistarem
acesso ao crédito mais
facilitado. Também abordaram
a disposição dessas instituições
em aceitar alternativas às
garantias reais para os
financiamentos, desde que haja
o comprometimento dos
produtores sócios das
cooperativas.

Kielb, da Cresol defendeu
o fortalecimento da assistência
técnica às instituições porque
qualifica a operação de
financiamento. Ele destacou a
disponibilidade de
financiamento com o viés do
desenvolvimento sustentável.

Valter Bianchini,
representante da FAO para a
região Sul abordou a
importância do crédito para o
desenvolvimento das
potencialidades das
cooperativas e associações da
agricultura familiar. Ele
defendeu uma política de
fortalecimento das
integralizações de cotas-parte
(que corresponde a
participação do produtor na
cooperativa) com a
participação dos homens e
principalmente das mulheres e
dos jovens produtores para
fortalecer o processo.

VANGUARDA - O
professor do Departamento de
Economia Rural da
Universidade Federal de
Viçosa (MG), Alair Ferreira
de Freitas, falou sobre as
dificuldades das cooperativas
da agricultura familiar em se
financiarem devido ao baixo
retorno de suas atividades e
extrema dependência de
programas institucionais como
Merenda Escolar e Compra
Direta.

Ele elogiou a iniciativa do
governo do Paraná em apoiar
esse segmento por meio do
programa Coopera Paraná e a
estratégia de criar um modelo
de governança para essas
instituições. “É importante
introduzi-las no mercado
financeiro, o que ajuda a
desmistificar as dificuldades
de acesso ao crédito”,
destacou.
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Esporte abre capacitação para
acadêmicos de educação física

As inscrições para os
acadêmicos do curso de
bacharelado de Educação
Física que tenham interesse
em participar do processo
de capacitação para o Verão
Maior 2020/2021 encerram
nesta sexta-feira (02), às 17h.
O Chamamento Público 01/
2020 também vale para os
demais projetos e programas
relacionados às atividades
esportivas realizadas ao
longo do ano, conforme
estabelece a Política de
Esportes do Paraná.

O Edital é direcionado aos
acadêmicos que estejam
cursando o 3º ano (a partir
do 5º período) em diante,
devidamente matriculados
em instituições de ensino
superior, públicas ou
privadas do Paraná.

Os interessados devem
apresentar seu pedido de
participação por meio do
preenchimento da ficha
cadastral disponível no site
da Paraná Esporte, anexando
todos os documentos
solicitados no Edital.

SELEÇÃO E
DIVULGAÇÃO – A
Divisão de Esporte de
Participação, da Paraná
Esporte, responsável pela
organização da capacitação,
vai selecionar os 120
acadêmicos melhores
avaliados nesta primeira
etapa de envio de
documentação. Estes terão
suas despesas de
hospedagem e alimentação
no processo de capacitação
custeadas pela Paraná
Esporte, ficando sob a
responsabilidade do
participante as despesas de
transporte.

A divulgação dos
candidatos melhores
avaliados será feita por meio
do site esporte.pr.gov.br e

Acadêmicos de Educação Física interessados em participar
do treinamento devem se inscrever até sexta-feira.

respectivas redes sociais no
dia 15 de outubro de 2020, a
partir das 14h, e no Diário
Oficial do Estado.

A capacitação está
prevista para ser realizada
entre os dias 23 a 27 de
novembro de 2020, em
período integral (manhã,
tarde e noite), no município
de Pontal do Paraná, em local
a ser definido. Data e
horários que podem ser
alterados a critério da
administração.

VERÃO MAIOR – A
próxima edição do Verão
Maior está prevista para
acontecer de 26 de
dezembro a 31 de janeiro, e
terá ações voltadas aos
veranistas e comunidade
local, com atividades
esportivas e de lazer, aulas
de ginástica, dança,
caminhada, recreação
infantil, torneios e eventos
esportivos, além de uma série
de outras práticas
relacionadas ao
entretenimento.

O projeto é uma ação
integrada do Governo do
Estado que visa aprimorar
a infraestrutura das praias
e balneários paranaenses,
garant i r  a  saúde,
segurança ,  lazer  e
entretenimento aos turistas
e moradores locais.

Ficha de Inscrição
www.esporte.pr.gov.br/
Chamamento-Publico-01-
2020

Edital e Chamamento
www.esporte.pr.gov.br/
s i t e s / d e f a u l t /
arquivos_restritos/files/
d o c u m e n t o / 2 0 2 0 - 0 9 /
edital_chamamento_publico_01_2020.pdf

S i t e
www.esporte.pr.gov.br

Tempestade e vendaval afetam
2.382 pessoas no Paraná

O temporal e ventos
fortes derrubaram
árvores e destelharam
casas em várias cidades
do Paraná na noite de
domingo (27). De acordo
com o último boletim da
Coordenadoria Estadual
da Defesa Civil do Paraná,
divulgado no final da
manhã desta segunda-
feira (28), nove
municípios foram
atingidos e 2.382 pessoas
foram afetadas.

As chuvas e ventos
fortes danificaram 467
residências no Paraná e
destruíram uma casa em
Almirante Tamandaré, na
Região Metropolitana de
Curitiba. General
Carneiro, no Sul do
Estado, foi o município
em que mais casas
ficaram danificadas, num
total de 300 residências,
com prejuízo para 1.200
moradores.

Em Curitiba, 630

pessoas foram afetadas e
55 casas ficaram
danificadas em diversos
bairros da capital.

MUNICÍPIOS – Os
municípios afetados até
agora pelos temporais e
ventos fortes são:
Curitiba, Almirante
Tamandaré, Bela Vista da
Caroba, General
Carneiro, Mato Rico,
Ponta Grossa, Reserva do
Iguaçu, Roncador e Santa
Tereza do Oeste.

Há previsão de chuvas
fortes, entre 30 e 60 mm/
h ou 50 e 100 mm/dia, a
partir desta segunda-feira
(28) para a região de
Curitiba e Litoral.

A chuva pode vir
acompanhada de ventos
intensos (entre 60-100
km/h), e queda de granizo.
Há risco de corte de
energia elétrica, estragos
em plantações, queda de
árvores e de alagamentos.

http://www.esporte.pr.gov.br
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Governo investe para modernizar
a gestão fiscal e administrativa
O governador Carlos

Massa Ratinho Junior e o
secretário estadual da
Fazenda, Renê Garcia Junior,
assinaram nesta segunda-feira
(28), no Palácio Iguaçu, o
contrato de financiamento para
a execução da segunda fase
do Projeto de Modernização
da Gestão Fiscal do Estado do
Paraná (Profisco II).

Os recursos são do Banco
Interamericano de
Desenvolvimento (BID). A
linha de crédito soma US$ 50
milhões (R$ 282 milhões,
aproximadamente), com prazo
de amortização de 25 anos e
carência de cinco anos e meio.
O Estado fará uma
contrapartida de US$ 5 milhões
(R$ 28,2 milhões).

O projeto será desenvolvido
nos próximos cinco anos com
o objetivo central de
modernizar a gestão fiscal e
administrativa do Estado,
agregar novas plataformas
tecnológicas ao controle
tributário e gerar mais dados
para embasar políticas
públicas. Novos sistemas
também ampliam a
transparência da contas
públicas e reduzem custos de
operação.

Os servidores envolvidos
no Profisco II vão executar 41
projetos em três grandes eixos:
melhorar a gestão fazendária
e a transparência fiscal; criar
ferramentas mais modernas
para a administração tributária,
levando em consideração a
concessão de benefícios,
monitoramento das
mercadorias e investigação de
fraudes; e qualificar o gasto
público no detalhe, a ponto de
enxergar o custo real dos
programas de todas as
secretarias e da administração
indireta.

EXECUÇÃO - O projeto
terá a execução compartilhada
com a Procuradoria-Geral do
Estado (PGE), Controladoria-
Geral do Estado (CGE), e as
secretarias da Administração
e da Previdência e
Planejamento e Projetos
Estruturantes, além da
integração com sistemas de
outros poderes.

“Esses projetos de
governança e gestão são
fundamentais para o Estado.
Ainda mais com o apoio do
BID, que é um parceiro de
muitos anos do Paraná. A ideia
é dar um salto qualitativo na
gestão pública”, afirmou
Ratinho Junior.

O governador explicou que
a execução do Profisco II é
parte da reforma administrativa
que está sendo implementada
pelo Governo do Estado desde
2019. Ele lembra que as
medidas já resultaram no
enxugamento da máquina, com
a extinção de cargos,
reestruturação da previdência,
fusões e novas possibilidades
de parceria com a iniciativa
privada.

“Desde o ano passado
estamos implementando essa
reforma administrativa. Alguns
setores ainda estavam na década
de 1980. O objetivo é gerar
velocidade, diminuir os custos
da máquina pública, melhorar a
prestação de serviços para a
população”, acrescentou
Ratinho Junior. “Com o Profisco
II estamos preparando o Estado
para o futuro”.

PROFISCO II – As
ferramentas que serão
construídas permitirão
melhorar a eficiência da
arrecadação tributária e a
comunicação com a sociedade,
além de automatizar serviços
que hoje são manuais e reduzir
despesas correntes. O Profisco
II inclui, entre as suas ações, a
criação de um Cadastro Único
de contribuintes, além de um
novo modelo de fiscalização e
investigação de fraudes
tributárias. As plataformas
serão totalmente integradas e
vão simplificar e modernizar a

gestão fazendária.
Renê Garcia Junior ressalta

que um dos principais avanços
do programa é a possibilidade
de se chegar no detalhe da
execução orçamentária.
“Queremos gerar informações
contábeis para avaliar a
consistência das políticas
públicas. Os indicadores que
temos são referências. Vamos
construir uma metodologia para
analisar os programas e as
suas efetividades”, afirmou o
secretário da Fazenda.

Segundo ele, ao término do
projeto será possível identificar
o custo real de um aluno em
uma escola pública, de um
atendimento de saúde em uma
unidade do Estado e de um
preso no regime prisional.
“Estamos saindo de um regime
de dependência de processos
para um salto tecnológico”,
completa Renê Garcia Junior.

O Profisco II contribuirá
com a administração financeira
em termos de disciplina fiscal,
seleção e gestão de
investimentos, controle da
dívida pública e planejamento
orçamentário orientado por
resultados. Também haverá
integração com o Sistema de
Gestão do Patrimônio
Mobiliário e o Sistema de
Gestão do Patrimônio
Imobiliário.

“São 41 projetos para
melhorar, por exemplo, o
sistema de gestão da dívida
ativa, com tecnologia mais
apurada para questões
tributárias, ou o gerenciamento
dos precatórios, inclusive com
sistema blockchain. O Profisco
II também prevê um avanço
enorme no orçamento. O que
temos hoje em dia é uma base
que é incrementada todo ano.
O conceito que queremos
chegar é de avaliação da
consistência e da resposta
social dos programas”,
acrescentou o secretário da
Fazenda.

TRANSPARÊNCIA - O
Profisco II tem base
tecnológica e foco para gestão
e transparência. Com a
implementação definitiva das
novas ferramentas será
possível fazer monitoramento
de concessão de benefícios
fiscais, estabelecer um novo
modelo de gestão de
recuperação de créditos e
acompanhar em tempo real
contribuintes, setores
econômicos e o trânsito de
mercadorias.

“É ousado, mas sabemos
onde queremos chegar porque
esses projetos foram
exaustivamente discutidos na
fase de preparação. Queremos
uma gestão da eficiente, fazer
melhor e de forma mais
barata”, arrematou Garcia
Junior. “A função da Fazenda
é no backstage, criar soluções
para arrecadar, ser justo com
contribuinte, e permitir que as
demais áreas façam
investimentos qualificados”.

EVOLUÇÃO – O projeto
é uma continuidade do
programa de modernização da
Secretaria da Fazenda. Entre
1999 e 2005 o Estado captou
recursos com o BID (US$ 33
milhões) para investimento em
infraestrutura física, incluindo
equipamentos e automóveis.
Em seguida veio o Profisco I,
cuja execução foi concluída em
outubro de 2019, dentro do prazo
previsto e com as contas
aprovadas sem ressalvas pelo
Tribunal de Contas do Estado
(TCE-PR). A contratação
ocorreu em 2014 e custou US$
10,6 milhões.

O investimento do Profisco
I foi primordial para a
implementação do Processo
Administrativo Fiscal Eletrônico
(e-PAF), que modernizou a
gestão dos autos de infração,
que antes era feita no papel. O
Profisco II complementa o
processo do e-PAF, mas abraça
mais projetos.
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Arrecadação de brinquedos da
Paraná Piá entra na última semana

Quem ainda não fez
doação de brinquedos para a
campanha Paraná Piá tem até
segunda-feira (5) para
contribuir e ajudar a levar
alegria a crianças que estão
em tratamento de saúde no
Estado. A arrecadação teve
início no dia 9 de setembro e
já contou com a participação
de servidores de diversas
secretarias do Estado e
também de pessoas e
empresas de fora do governo.

A campanha foi criada
pela Superintendência Geral
de Ação Solidária com o
propósito de, no Dia das
Crianças, celebrado em 12 de
outubro, presentear gurias e
piás de zero a 12 anos de
idade que estejam internadas
ou em tratamento ambulatorial
em hospitais da rede pública
do Paraná. A logística de
recebimento, triagem e
distribuição das doações está
sendo feita pela Defesa Civil
e, na entrega para as crianças,
serão obedecidos os
protocolos de segurança
necessários em tempos de
pandemia.

Nesta reta final, o padrinho
da campanha é o secretário
do Planejamento e Projetos
Estruturantes, Valdemar
Bernardo Jorge, que aceitou
o convite da primeira-dama
do Estado e presidente do
Conselho de Ação Solidária,
Luciana Saito Massa, para
promover a iniciativa e
estimular as doações para
crianças de 10 a 12 anos de
idade.

Outros três padrinhos já
participaram, com foco nas
outras faixas etárias: o
secretário do
Desenvolvimento Urbano e
Obras Públicas, João Carlos
Ortega; o diretor-presidente
da Celepar, Leandro Moura,
e o controlador-geral do
Estado, Raul Siqueira.

“É um privilégio participar
de algo tão nobre, um
movimento de solidariedade
em favor dos pequenos. A
recompensa para quem
participar virá em forma de
milhares de sorrisos de
crianças que estão passando

por tratamento de saúde”,
comenta o secretário
Valdemar.

Ele acrescenta que, para
quem quiser deixar sua
doação, há caixas de
recepção na Secretaria do
Planejamento, no Palácio das
Araucárias, além dos pontos
de coletas espalhados nas
Coordenadorias da Defesa
Civil pelo Paraná. Neste
pontos a doação pode ser feita
até segunda-feira (5). Na
sexta-feira (2) acontece uma
grande ação para a entrega
dos brinquedos no Palácio
Iguaçu.

“No meio de uma
pandemia, de tantas
incertezas, não há dúvidas de
que podemos fazer nossa
parte. Por isso, vamos unir
esforços com colegas do
Planejamento e de outras
secretarias para que nenhuma
dessas crianças fique sem
brinquedo.”

CARREATA – Como
aconteceu nas semanas
anteriores, uma carreata para
a entrega de brinquedos está
programada para a sexta-feira
(2) em um drive thru montado
em frente ao Palácio Iguaçu.
A partir das 10h, passarão
pelo local servidores da
Secretaria do Planejamento,
da Educação, da
Superintendência de Ensino
Superior, da Defesa Civil, da
vice-governadoria, da
Fomento Paraná e da
Comunicação e Cultura.
Quem quiser fazer parte, pode
entrar na fila de carros e
deixar os brinquedos, que
podem ser novos ou usados
(em bom estado de
conservação).

A primeira-dama, Luciana,
e o secretário Valdemar vão
receber os brinquedos no drive
thru. Também estarão no local
integrantes do grupo
Especialistas da Alegria,
formado por palhaços
voluntários que atuam em
hospitais. A servidora pública
Chayanne Telles, da
Secretaria do Planejamento,
é uma das integrantes do
grupo.
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Governo investe para modernizar
 a gestão fiscal e administrativa

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior e o
secretário estadual da
Fazenda, Renê Garcia Junior,
assinaram nesta segunda-
feira (28), no Palácio Iguaçu,
o contrato de financiamento
para a execução da segunda
fase do Projeto de
Modernização da Gestão
Fiscal do Estado do Paraná
(Profisco II).

Os recursos são do Banco
Interamericano de
Desenvolvimento (BID). A
linha de crédito soma US$
50 milhões (R$ 282 milhões,
aproximadamente), com
prazo de amortização de 25
anos e carência de cinco anos
e meio. O Estado fará uma
contrapartida de US$ 5
milhões (R$ 28,2 milhões).

O projeto será
desenvolvido nos próximos
cinco anos com o objetivo
central de modernizar a
gestão fiscal e administrativa
do Estado, agregar novas
plataformas tecnológicas ao
controle tributário e gerar
mais dados para embasar
políticas públicas. Novos
sistemas também ampliam a
transparência da contas
públicas e reduzem custos
de operação.

Os servidores envolvidos
no Profisco II vão executar
41 projetos em três grandes
eixos: melhorar a gestão
fazendária e a transparência
fiscal; criar ferramentas mais
modernas para a
administração tributária,
levando em consideração a
concessão de benefícios,
monitoramento das
mercadorias e investigação
de fraudes; e qualificar o
gasto público no detalhe, a
ponto de enxergar o custo
real dos programas de todas
as secretarias e da
administração indireta.

EXECUÇÃO - O projeto
terá a execução
compartilhada com a
Procuradoria-Geral do
Estado (PGE),
Controladoria-Geral do
Estado (CGE), e as
secretarias da Administração
e da Previdência e
Planejamento e Projetos
Estruturantes, além da
integração com sistemas de
outros poderes.

“Esses projetos de
governança e gestão são
fundamentais para o Estado.
Ainda mais com o apoio do
BID, que é um parceiro de
muitos anos do Paraná. A
ideia é dar um salto
qualitativo na gestão
pública”, afirmou Ratinho
Junior.

O governador explicou
que a execução do Profisco
II é parte da reforma

administrativa que está sendo
implementada pelo Governo
do Estado desde 2019. Ele
lembra que as medidas já
resultaram no enxugamento
da máquina, com a extinção
de cargos, reestruturação da
previdência, fusões e novas
possibilidades de parceria
com a iniciativa privada.

“Desde o ano passado
estamos implementando essa
reforma administrativa.
Alguns setores ainda estavam
na década de 1980. O
objetivo é gerar velocidade,
diminuir os custos da máquina
pública, melhorar a prestação
de serviços para a
população”, acrescentou
Ratinho Junior. “Com o
Profisco II estamos
preparando o Estado para o
futuro”.

PROFISCO II – As
ferramentas que serão
construídas permitirão
melhorar a eficiência da
arrecadação tributária e a
comunicação com a
sociedade, além de
automatizar serviços que hoje
são manuais e reduzir
despesas correntes. O
Profisco II inclui, entre as
suas ações, a criação de um
Cadastro Único de
contribuintes, além de um
novo modelo de fiscalização
e investigação de fraudes
tributárias. As plataformas
serão totalmente integradas
e vão simplificar e modernizar
a gestão fazendária.

Renê Garcia Junior
ressalta que um dos principais
avanços do programa é a
possibilidade de se chegar
no detalhe da execução
orçamentária. “Queremos
gerar informações contábeis
para avaliar a consistência
das políticas públicas. Os
indicadores que temos são
referências. Vamos construir
uma metodologia para
analisar os programas e as
suas efetividades”, afirmou o
secretário da Fazenda.

Segundo ele, ao término
do projeto será possível
identificar o custo real de um
aluno em uma escola pública,
de um atendimento de saúde
em uma unidade do Estado e
de um preso no regime
prisional. “Estamos saindo de
um regime de dependência
de processos para um salto
tecnológico”, completa Renê
Garcia Junior.

O Profisco II contribuirá
com a administração
financeira em termos de
disciplina fiscal, seleção e
gestão de investimentos,
controle da dívida pública e
planejamento orçamentário
orientado por resultados.
Também haverá integração
com o Sistema de Gestão do
Patrimônio Mobiliário e o
Sistema de Gestão do
Patrimônio Imobiliário.
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Maior trilha aquática do Brasil,
Rota dos Pioneiros retoma as atividades

A Rota dos Pioneiros, maior
trilha aquática do Brasil e que
deve se tornar a maior do
mundo, está retomando suas
atividades. O grupo de
voluntários responsável pela
demarcação da rota ao longo
do Rio Paraná e de seus
afluentes voltou a fazer a
sinalização do percurso, depois
de uma interrupção de sete
meses por causa da pandemia
do novo coronavírus. Alguns
passeios de caiaque pelo rio
também voltaram a ser
oferecidos por guias locais.

A iniciativa está alinhada e
reforça a estratégia do

Governo do Estado, adotada
desde o ano passado,  de
estimular o turismo de
aventura e natureza para
divulgar as belezas do Paraná
e buscar o desenvolvimento
econômico, com
sustentabilidade, e
movimentar as diversas
regiões do Paraná.

A Rota dos Pioneiros é
uma trilha de longo curso com
a previsão de ter 400
quilômetros de extensão,
conectando diferentes
unidades de conservação nas
proximidades dos rios Paraná,
Paranapanema e Ivinhema.
Na semana passada, a equipe

de voluntários fez a sinalização
de um percurso de 29
quilômetros pelo rio,
interligando o Parque Estadual
das Várzeas do Rio Ivinhema,
no Mato Grosso do Sul, ao
Porto Natal, em Querência do
Norte, no Noroeste do Paraná.

Com esta nova etapa, a
trilha conta agora com 127
quilômetros já demarcados,
32% do percurso original. A
ideia é que este trecho seja
percorrido de caiaque ao longo
de dois dias, passando por ilhas
e canais em uma região rica
em biodiversidade e vegetação
exuberante. Os visitantes
podem observar jacarés, bugios

e capivaras através da trilha
aquática e, no parque estadual,
é muito comum encontrar o
cervo-do-pantanal. Para os
amantes da observação da
avifauna o parque, com 302
espécies de aves, é um prato
cheio.

CORREDOR DE
BIODIVERSIDADE - A
rota, que faz parte da Rede
Brasileira de Trilhas de Longo
Curso (Redetrilhas), funciona
como um corredor de
biodiversidade em uma região
singular do País, e além do
caiaque, conta também com
trilhas terrestres que podem
ser percorridas a pé ou de
bicicleta. As margens do Rio
Paraná – nas divisas entre o
Paraná, São Paulo e Mato
Grosso do Sul – são marcadas
pela transição de três dos
principais biomas brasileiros:
Pantanal, Mata Atlântica e
Cerrado.

Além disso, é também um
importante atrativo em uma
região onde o ecoturismo ganha
cada vez mais adesão,
aproveitando as belezas das
ilhas e praias naturais que se
formam no Rio Paraná. A
proposta, explica o biólogo
Erick Xavier, secretário-geral
da Redetrilhas e um dos
idealizadores da Rota dos
Pioneiros, é desenvolver o
turismo de base comunitária,
em que a população dos
municípios ribeirinhos tem
novas oportunidades de
negócio, com a oferta de
serviços de guia, hospedagem,
alimentação e aluguel de
equipamentos.

“Os visitantes precisarão
de condições mínimas que
atendam suas necessidades
básicas, como áreas de
camping, sanitários com
chuveiros e fonte de água
potável. Por isso, os portos ao
longo do Rio Paraná são
estratégicos para alavancar o

turismo regional, além de ser
uma oportunidade para a
geração de emprego e renda”,
afirma.

SEGURANÇA – A
atividade também é uma opção
segura para este momento,
avalia o biólogo. “As trilhas e
atividades realizadas ao ar
livre, em grupos pequenos, são
as ideais para o pós-pandemia,
pois evita o contato físico e os
ambientes fechados”, ressalta
Xavier. “E as pessoas estão
com uma expectativa muito
grande em sair de casa e voltar
a ter o contato com a natureza.
Então fazer uma trilha,
principalmente aquática, é uma
grande oportunidade de
passeio, mantendo os cuidados
com a saúde”, completa.

GUIA – Além da retomada
da demarcação, os
organizadores também estão
lançando o primeiro guia da
Rota dos Pioneiros, contendo
um resumo com dicas de
segurança, pontos de apoio e
mapa atualizado da trilha
aquática. O guia pode ser
baixado AQUI, mas as
informações também estão
disponíveis na página da Rota
dos Pioneiros no portal da
Redetrilhas.

A rota é dividida em três
regiões: Rio Paranapanema,
conectando o Parque Estadual
do Morro do Diabo, em São
Paulo, e a Estação Ecológica
do Caiuá, em Diamante do
Norte; Rio Paraná, ligando a
Estação Ecológica do Caiuá ao
Parque Nacional de Ilha Grande,
passando pelo Parque Estadual
das Várzeas do Rio Ivinhema –
região que está sendo
implantada nesta primeira
etapa; e, finalmente, o lago de
Itaipu, conectando o Parque
Nacional de Ilha Grande ao
Parque Nacional do Iguaçu e
ao Marco das Três Fronteiras.

A trilha aquática está

inserida no Corredor de
Biodiversidade do Rio Paraná
e faz parte da Redetrilhas,
associação que reúne e
organiza o sistema de trilhas
brasileiras, conectando as
unidades de conservação do
País, a exemplo do que já
ocorre pelo restante do mundo.
Ao todo, são 10.500
quilômetros planejados e 3.500
quilômetros de trilhas
implantadas pelo território
nacional.

OS PIONEIROS – O
nome da trilha é alusivo à
história do próprio Rio Paraná,
um local que, ao longo dos
séculos, serviu de acesso a
diferentes grupos que foram
responsáveis pela ocupação do
território daquela região.

Começou com os indígenas
guaranis que atravessavam o
rio de canoa; passou pela
ocupação do Brasil pelos
colonizadores europeus no
século 16, com os espanhóis
que fundaram a Ciudad Real
del Guahyrá; contou com as
missões jesuíticas presentes no
Sul da América do Sul; e com
os bandeirantes que
conquistavam territórios no
Interior do Brasil. Por fim, foi a
vez da chegada dos imigrantes
italianos, alemães, portugueses
e japoneses, que criaram raízes
nas margens do rio.

Os ciclos econômicos do
Estado e do País também
acompanharam aquelas
correntezas, desde a erva-
mate, que era escoada de barco
até a Argentina, até o
aproveitamento hidrelétrico,
que faz girar as turbinas de
grandes usinas para gerar
energia. O percurso por onde
passa a Rota dos Pioneiros
fica entre duas delas, a Usina
de Porto Primavera e a Usina
de Itaipu, e é o último trecho de
águas correntes do Rio Paraná,
entre os reservatórios das
hidrelétricas.


